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文体新闻体育

随着足协杯决赛结束，申花全

队放假，外援启程归家，队伍将于明

年初重新集结。与申花合同到期的

前锋巴索戈临行前接受采访时表

示，自己很感谢申花，也深深爱上了

中国，如果有缘，希望能再回到中超

踢球。

自2017赛季起，巴索戈来到中

国踢球已经7年。从河南建业到上

海申花，这位速度、技术均有过人之

处的喀麦隆前锋都取得了成绩。在

建业，他几个赛季都有出色的进球

和助攻，帮助球队提前完成保级。

来到申花，他更是在这个赛季举起

足协杯冠军，这也是他在中国职业

联赛收获的首座冠军奖杯。在申花

期间，巴索戈还得到喀麦隆国家队

征召，参加了卡塔尔世界杯，圆了世

界杯的梦。

巴索戈表示，申花和建业都是

非常有诚信的俱乐部。他说：“建业

的训练真的很累，更多是体能上练

得累，但对自己也很有锻炼；申花则

在综合方面有更多要求，对日常生

活中的言行也有要求，俱乐部每个

人都很有礼貌，待人得体。”

2022赛季，中超许多俱乐部都

存在欠薪的情况，作为球员巴索戈

也不例外。他透露，去年有西亚的

俱乐部开出不错的条件，不过合同

期内的巴索戈没有接受，因为他感

激申花俱乐部，和工作人员、教练

组以及队友都相处得很愉快，选择

履行合同。今年夏天巴索戈再度

接到西亚球队的邀请，但与申花俱

乐部沟通后，得知俱乐部并没有中

途更换外援的计划。希望他打完

剩余的半个赛季，喀麦隆射手留在

了队里。

2023赛季，巴索戈因为有伤在

身，缺席了一些比赛。最终他在联

赛完成1粒进球和1次助攻，帮助

申花队拿到中超第五名并赢得足

协杯冠军。尽管直接破门的数据

相比以往有所下降，但在前场，巴

索戈仍是申花反击战术中的重要

依靠，吴金贵主帅评价巴索戈能

“扮演进攻上的奇兵”，他的速度、

突破和传球，对对手防线始终是很

大的威胁。在评价申花队友时，巴

索戈提到了于汉超和吴曦的名字：

“算上欧洲和美洲的球员，于汉超

是我见过的敬业程度能排进前三

的球员；吴曦是中国最好的中场，

有能力也有责任感，对人也非常友

善。”巴索戈认为，中国的职业联赛

重要的不是引进怎样的外援，而是

首先要考虑本土球员与外援如何

有效地搭配。

在被问到是否会继续在中国踢

球时，28岁的巴索戈表示自己已经

深深地爱上这个国家，“作为球员我

处在最好的年龄，我了解中国足球，

但我也要等待合适的时机，如果有

缘，我会和中超再见的。”

本报记者 金雷

场地更多
不论在哪个时段走进崇明训练

基地，“大”总是它留给参访者的第

一印象。从最早的各自备战到基地

式集中训练，申城竞技体育训练模

式的改变，对基地的设施提出更高

的要求，其中较为重要的一条，便是

拥有足够多、可供不同队伍同时使

用的场地。

崇明基地中心副主任梁力介

绍，基地工程分为两期建设，一期项

目于2015年10月正式开工，2018

年末竣工，总占地面积近56万平方

米，总建筑面积近20万平方米。包

含篮球、羽毛球、乒乓球、手球、棒

球、垒球、曲棍球、竞技体操、艺术体

操、蹦床、击剑、现代五项、拳击、跆

拳道、柔道、武术16个运动项目的

场馆和场地，以及食堂、宿舍、教学

楼、管理用房、医疗康复、科研等配

套设施，室外场地有棒垒球场、曲棍

球场、田径场、网球场、篮球场及沙

滩手球场。二期（自行车馆）项目于

2020年8月正式开工，2023年8月

竣工，总占地面积近7万平方米，总

建筑面积约3万平方米。包含自行

车馆、小轮车馆、配套用房、室外泥

地竞速场地等。

据了解，现阶段崇明体育训练基

地日常驻扎运动员约800人，而充沛

的场地设施，能够为更多志在创造

佳绩的健儿，提供一展身手的机会。

保障更佳
作为申城体育健儿备战的“大

本营”，崇明基地肩负着为选手扫除

后顾之忧的责任，入驻的运动队数

目较多，相应的配套保障工作就需

要做得更加细致。

基地方面介绍，在运动队入驻

前，训练基地会安排专人与不同项

目的队伍展开沟通，针对训练、住

宿、餐饮等方面进行详细的沟通对

接，全面掌握运动队在食宿训等方

面的需求，提前进行调整和布置。

不论是训练器材的配置、安装和放

置，训练场馆的温度湿度、灯光照

明，还是宿舍床铺的大小要求，饮食

的特殊需求等，都会尽最大努力满

足相关需求。在运动队入驻训练基

地后，基地也会与队伍展开常态化

交流协调，根据意见建议反馈，及时

完善细化服务保障工作。

伴随智能技术的不断更新，崇

明基地方面也引入相关设施，以期

为运动员和教练提供更好的体验。

据了解，基地内设有运动员宿舍人

脸门禁（防尾随）系统、智能门锁系

统、食堂人脸闸机系统、远程视频会

议系统和外来访客人脸识别系统等

一系列智慧管理系统。为便于集中

管理和训练效率，运动员生活训练

流线采用连廊无缝连接，运动员可

以风雨无阻地在场馆和生活区之间

穿梭。此外，便利超市、快递收发

点、咖啡吧、智慧书屋、免费书吧等

配套措施也一应俱全。

科研更细
如今的时代，运动队想取得成

绩，离不开科研团队的助力。在崇

明基地里，有几栋科研专用楼，其中

的专业人士，几乎每天都在研究最

新的体育科研成果，他们希望用细

致的工作，为上海竞技体育的发展

贡献力量。

梁力介绍，崇明基地的2号楼

是医疗科研专用楼，分为医疗康复

与科研试验两个部分，其中一、二层

为上海体育医院用房，三、四层为科

研用房。科研中心建有技术诊断、

运动营养、运动心理、运动生理生

化、康复体能等一批高水平、专业化

的实验室，同时配备一系列国内外

领先的仪器设备。

去年夏季体能大比武的间歇时

段，几位上海现代五项队的队员一

头钻进了上海竞技体育训练中心体

育医院，在专业康复和理疗师的帮

助下进行治疗恢复。“高科技的助力

让队员能够更快恢复，教练员安排

训练也更加科学。有了这样好的条

件，教练和队员，尤其是入队不久的

年轻队员更应该珍惜，为梦想去努

力拼搏。”主教练曹忠荣说。

未来更好
如今，不论是刚刚入队的小队

员、正值当打之年的核心队员，还是

奋战多年、经验丰富的老将，都已经

将崇明基地视为自己的第二个家。

自行车运动员张汇滨说：“这里

和家没有区别，我享受在崇明基地

的每一天，因为那十分充实。”他更

希望自己能在未来拿到更好的成

绩，能让基地里的朋友们，为自己骄

傲。其实，这也是崇明基地管理方

的愿望。谈起未来的目标时，梁力

表示基地将在不断完善“训、科、医、

教、服”五位一体功能基础上，逐步

探索赛事运作、社会服务等方面的

功能拓展，积极加强智慧化信息化

训练基地建设，努力打造“国内一

流、国际领先”国家级现代化体育训

练基地，紧扣“追求卓越，精准服务”

工作理念，不断提高服务保障能力

水平，稳步推进基地中心的高质量

发展。

从2019年至今，许多运动健儿

以崇明基地为起点，一步步登上各

类比赛的领奖台，接下来的日子里，

期待更多从这个大本营起步，书写

更多属于体育的励志故事。

本报记者 陆玮鑫

这里是申城竞技大本营

空间
城
运

——走进崇明体育训练基地

“崇明基地就是
我们队伍的大本营，
在这里军训是‘主场
作战’，因此不论教练
还是队员，应该都能很快适应。”上个月上海
市竞技体育训练管理中心    年运动队军
训开营仪式后，体操队男队主教练何幽潇对
记者说。

的确，从    年 月启用至今，4年多

的时间里，申城的运
动选手和教练，对崇
明岛上的这片运动热
土从陌生到熟悉，再

到习惯并喜欢上这里的一切。“年龄”不算大
的崇明体育训练基地，已经见证了不少健儿
从初出茅庐的小将成长为队伍的中坚力量，
也经历过几批老将脱下运动装，以另一种身
份继续扎根体育事业……

与申花合同到期

如果有缘，
希望再回中超

巴索戈：

■ 崇明体育训练基地全景
本版图片 记者 李铭珅 摄

■ 巴索戈庆祝进球


